

México, D.F. a 18 de noviembre de 2010.

**Diputado Jorge Carlos Ramírez Marín,  
presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de  
Diputados.**

Entrevista concedida a los medios de información  
al término de la Sesión Solemne en  
conmemoración del Centenario de la Revolución  
Mexicana, en el Palacio Legislativo de San Lázaro.

**PREGUNTA.- Inaudible**

**RESPUESTA.-** Es poco lo que hay que decir, después de lo que han dicho ya los coordinadores y los que intervinieron en esta estupenda sesión. Tal y como pensábamos, se trataba de hacer no solamente una celebración, sino un examen crítico de la Revolución y así ha sido.

Los logros, la prospectiva, el deseo de cambio, lo que se incubaba, lo que no se incubaba; fue una estupenda jornada protagonizada por los partidos políticos, cada uno dando su visión de lo que han sido estos 100 años.

**PREGUNTA.-** Señor, pero hay deudas sociales muy fuertes, la pobreza se mencionó, el bajo poder adquisitivo, la migración, el desempleo y reformas también.

**RESPUESTA.-** Sin lugar a dudas. La Revolución, lo dijo muy claramente el coordinador Francisco Rojas, presenta saldos inconclusos; como lo dijo el diputado Javier Corral, una cosa ha sido el norte y el centro, hay que voltear al sureste; como lo dijo el coordinador del Partido del Trabajo, falta avanzar todavía en reformas indispensables; como lo dijo don Juventino

Castro, no sólo es revolución, también es democracia, y como lo dijeron todos los que intervinieron, éste es un proceso que no se ha detenido cien años después.

PREGUNTA.- Hubo fuertes críticas a la clase política, de que no ha podido.

RESPUESTA.- Claro, como debía ser y como correspondía y esta reflexión de la Revolución a la clase política debe moverla, analizar su propia situación, porque cien años después los saldos que se presentan no pueden ser responsabilidad del pueblo mexicano, son responsabilidad de sus conductores y esos conductores hemos sido nosotros.

Entonces, hacer este examen ahora es absolutamente obligado; por eso digo que fue una sesión muy rica en cuanto a eso; bienvenidas esas críticas, eran indispensables.

PREGUNTA.- ¿Pero en las condiciones que vive el país, realmente aguantará la población pobreza, inseguridad?

RESPUESTA.- Por supuesto que no aguantará, por eso es indispensable esta reflexión y la reflexión debe llevarnos a las acciones inmediatas; estamos en ese proceso.

PREGUNTA.- ¿Qué revoluciones tiene que hacer México?, ¿qué tipo de revoluciones?

RESPUESTA.- Lo fundamental es renovar ese ánimo que tiene que estar presente en el gobierno para cambiar lo que no sirve, en la iniciativa privada para emprender lo que falta y no vernos ni uno ni otro con la mezquindad de por qué lo tengo que hacer yo, sino encargarnos cada quien de nuestra parte.

Las revoluciones están a la vista, tenemos que renovar la tecnología, la educación, la agricultura y nuestro sistema económico, es una gran oportunidad; la Revolución, para hacer esa reflexión y hoy todos los que intervinieron, todos los partidos políticos la han hecho.

**PREGUNTA.-** ¿Pero quién debe tomar la palabra para iniciar esta revolución?

**RESPUESTA.-** No se trata de tomar la palabra, se trata de tomar acciones, se trata de empezar; por ejemplo, en materia de seguridad, lo que está haciendo la Cámara de Diputados inmediatamente ya es un avance, lo que hicimos en el presupuesto al asignar más a educación, más a salud, es un avance.

Por supuesto, esto ha sido insuficiente, lo decía el coordinador del PRI, seis millones de pobres a dos años es una producción que habla muy mal de lo que estamos haciendo en materia de desarrollo económico, pero son cosas que nos toca a nosotros cambiar.

**PREGUNTA.-** ¿La alternancia del poder puede ayudar a esto?

**RESPUESTA.-** Ha ayudado a otras cosas, puede ayudar a estas también; pero no es una condición política, no depende de qué partido, la condición es fundamentalmente un cambio de actitud, el pueblo no puede seguir aguantando una clase política que no le da resultados.

**PREGUNTA.-** Diputado, inicia esta semana la interparlamentaria México-Canadá y está el asunto de las visas, que hace poco interpuso Canadá, ¿Ese sería uno de los temas que vendría en la agenda que tratarán?

**RESPUESTA.-** Así me fue informado por parte de los legisladores que asistirán como delegados, es uno de los temas que se pretende tratar, si bien no es materia de los legisladores canadienses, sino más bien de su Ejecutivo, lo que se espera es que transmitan, por lo menos, el sentir de los mexicanos ante un pueblo tan hermano, con relaciones tan fluidas permanentemente con nosotros y que quisiéramos volvieran a ser iguales.

**PREGUNTA.-** ¿Cuál será la agenda?

**RESPUESTA.-** Van a analizar el tema de seguridad y el tema de economía, cómo se impone ahora tanto en Canadá como en México.

**PREGUNTA.-** Diputado, usted decía, hace algunos días, que la Reforma Fiscal no es posible ya en este periodo ordinario, ¿pero sí empezar a trabajar en ella y también en la Reforma Política?

**RESPUESTA.-** Tengo conocimiento de que los diputados que integran la Comisión de Hacienda van a trabajar sobre los temas que quedaron pendientes, que son gastos fiscales y banca de desarrollo, y estoy seguro que a partir de esto pueden derivarse cambios muy importantes.

**PREGUNTA.-** ¿La Reforma Laboral?

**RESPUESTA.-** Es un trabajo que está muy avanzado; estoy seguro que tendremos esa reforma ahora.

**PREGUNTA.-** Diputado, perdón que me regrese, nada más quisiera preguntarle si se vale hablar de dejar de lado intereses partidistas y en el mismo discurso hablar sobre quimeras, para evitar que se llegue a esa imagen de quimeras (inaudible) en nuevas alianzas, ¿se vale?

**RESPUESTA.-** Lo más importante y lo más rico en los discursos no está en las posiciones políticas, sino en el examen crítico que hicieron; cada expresión es libre y cada uno que la exprese es absolutamente responsable de lo que dijo y seguramente tienen distintas interpretaciones entre los que la escuchamos; lo rescatable es la autocrítica y la escuché en todos los posicionamientos.

**PREGUNTA.-** ¿Va también para el Presidente de la República y el presidente de la Suprema Corte?

**RESPUESTA.-** El Presidente de la República, el presidente del Congreso y el de la Suprema Corte recibimos serios señalamientos, si leemos bien y escuchamos bien lo que han dicho los diputados.

**PREGUNTA.-** Se dijo que entonces deberían caer en parálisis por la falta de consenso, pero sobre los Consejeros del IFE pues no.

**RESPUESTA.-** Ese es un ejemplo, hecha esa expresión lo que queda ahora es trabajar.

**PREGUNTA.-** Diputado, hablando de revoluciones, ¿qué le parece la que se está viviendo al interior de la bancada del PRI, donde los cenecistas están ya recabando firmas para (inaudible)?

**RESPUESTA.-** No veo ninguna revolución en la bancada del PRI, absolutamente ninguna. Las expresiones de inconformidad son naturales, las hemos tenido siempre y afortunadamente siempre hemos tenido la oportunidad de las plenarias que aclaran las cosas, de las conversaciones que aclaran las cosas; una vez que el diálogo se instala las cosas caminan, así ha sido siempre en el PRI. Si algo distingue a este partido es nuestra capacidad para ponernos de acuerdo.

**PREGUNTA.-** ¿Hay que convocar, entonces, al diálogo?

**RESPUESTA.-** No. No hay que convocar, cada quien es responsable de su papel, tanto como diputado como dentro de la bancada.

**PREGUNTA.-** ¿No preocupa lo que hace Cruz López?

**RESPUESTA.-** No, absolutamente. Lo que conocemos de Cruz como dirigente es responsabilidad, también es un hombre honesto, de gran integridad y el hecho de que haya una manifestación de molestia de ninguna manera, para empezar, de ninguna manera ha sumado; y en segundo lugar, de ninguna manera es la última palabra, hay mucho camino para dialogar y en el PRI siempre lo hemos hecho.

Muchas gracias.

-- ooOoo --